



“¡Dimos vuelta al pesimismo y hay oposición!”, arenga Xóchitl

ISRAEL NAVARRO Y ARMANDO MARTÍNEZ, CIUDAD DE MÉXICO

El Frente Amplio por México entregó la constancia de coordinadora de los trabajos rumbo a 2024 a Xóchitl Gálvez, quien dijo que “en muy poco tiempo” lograron “darle la vuelta al pesimismo” y aseguró: “hay oposición”. Simpatizantes de la panista y militantes de PAN, PRI y PRD realizaron mítines en 12 estados. PÁGS. 6 Y 7



La senadora, flanqueada por Zambrano, Cortés y Moreno, líderes nacionales de PRD, PAN y PRI, en el Ángel. JAVIER RÍOS



“Hoy hay oposición tras dar la vuelta al pesimismo”: Xóchitl

Presidencia. Recibe constancia de coordinadora del Frente Amplio por México rumbo a 2024 y asegura: “vamos a abrir las puertas de Palacio Nacional”; en 12 estados, militantes y simpatizantes salen a celebrar

ISRAEL NAVARRO Y ARMANDO MARTÍNEZ / CIUDAD DE MÉXICO

El Comité Organizador del Frente Amplio por México entregó la constancia de coordinadora de sus trabajos rumbo a 2024 a Xóchitl Gálvez, quien aseguró que “hay oposición” para las próximas elecciones y prometió “abrir” Palacio Nacional, al afirmar que recuperarán “la esperanza”.

“Me lo dicen en las calles y plazas, juntos recuperaremos la esperanza. Estoy muy contenta, decidida y llena de esperanza; yo, Xóchitl Gálvez, de origen ñähñu, acepto con gran orgullo el honor de coordinar los esfuerzos del Frente Amplio por México”, señaló.

En un acto en el Ángel de la Independencia, la senadora panista afirmó que “en muy poco tiempo” lograron “darle la vuelta al pesimismo” en PAN, PRI y PRD.

“Hace apenas unos meses la oposición estaba desunida y desmoralizada, la pregunta no era si

podíamos ganar, sino por cuántos puntos nos iban a derrotar, decían por todos lados ‘no hay oposición’. Hoy la hay, que se oiga fuerte y claro: aquí está la oposición, en muy poco tiempo le dimos la vuelta al pesimismo”, indicó.

La plana mayor de PRI, PAN y PRD acompañó a Gálvez, quien invitó a la líder de Madres Buscadoras de Sonora, Ceci Flores; a Elsa Ortigoza, dedicada al reciclaje, y a Nicolás Holguín, presidente de Bienes Comunales.

La candidata señaló que “la meta es clara: abriremos las puertas de Palacio Nacional; llevan cinco años cerradas con mentiras, insultos, odio, la cerraron para quienes no piensan como ellos.

“No solo me la cerraron a mí, sino a ustedes, a millones de mexicanos, pero vamos a abrir esa puerta con la verdad (...) la esperanza ya cambió de manos y ahora es nuestra. México merece más, vamos a hacerloun país sin límites”.

Plataforma electoral

Gálvez afirmó que, deses Presidenta, seguirá su “regla de oro”: ni huevones ni rateros ni pendejos.

Expuso qué hará y no hará si llega al poder, al destacar que no dividirá, ni ofenderá ni manipulará.

“Primero, no vamos a seguir dividiendo a México, el país necesita con urgencia unidad, una presidenta que nos ponga a todos a jalar parejo. Segundo, no vamos a recurrir a la ofensa, al insulto, a la descalificación. México necesita una presidenta que respete a todos y gobierne para todos.

“Tres, no vamos a engañar ni manipular, por doloroso que sea, les diré las cosas tal como son, sin adornos y sin cuentos; siempre les diré la neta”, indicó.

Expresó que su plataforma electoral es simple: “si sirve, lo dejamos; si puede servir mejor, lo mejoramos, y si no funciona, lo cambiamos. Si algo se hizo mal en el pasado, lo reconoceré; si algo se



hizo bien, lo defenderé, y si algo se está haciendo bien hoy, también lo diré. Soy ingeniera y para mí los problemas no se arreglan con ideología, sino con soluciones”.

La legisladora panista se dijo “daltónica política” y aseguró que por ello “no tengo filias ni fobias”.

Por su parte, dirigentes de PAN, PRI y PRD consideraron que con Gálvez como su abanderada “habrá tiro” con Morena en las urnas en 2024.

“Debe haber unidad, reconciliación nacional, y Xóchitl tiene el apoyo de la ciudadanía, de los partidos. Ve esta fiesta, cuándo se hubiera podido lograr esto; vamos a tener una propuesta para México”, dijo a MILENIO el líder del PRI, Alejandro Moreno.

Marko Cortés, del PAN, reconoció a Gálvez “por lograr esa cohesión, esa suma de voluntades (...) enhorabuena, porque México va a cambiar”, detalló.

El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, refirió que “partidos y sociedad darán un nuevo rumbo a México”, pues “la esperanza ya cambió de manos y hoy hay tiro”.

Marchas y concentraciones

Simpatizantes de Gálvez y militantes de PRI, PAN y PRD realizaron mítines en al menos 12 estados para celebrar su designación como coordinadora del Frente Amplio por México.

En 13 ciudades de la entidad, veracruzanos celebraron en plazas públicas. En Hidalgo, más de 100 automovilistas, entre ellos Claudia Luna, Marco Mendoza y Jorge Pérez, líderes en la entidad de PAN, PRI y PRD, recorrieron las principales avenidas.

Priistas del Estado de México se concentraron en vialidades de Toluca, encabezados por el líder estatal del tricolor, Eric Sevilla.

Panistas y priistas en Querétaro se dieron cita en la Plaza de Armas. Mientras que en unos 12 municipios de Chihuahua, integrantes de los tres partidos y organizaciones también se congregaron.

Los mismo en Mérida, Yucatán; en el Parque Juárez, en Puebla; en Torreón, Monclova y Piedras Negras, en Coahuila; en Colima; en los cinco municipios de Baja California; en Tijuana y Mexicali, Baja California, y en Oaxaca, donde unos mil 500 ciudadanos y militantes marcharon de la zona norte al centro histórico para celebrar la entrega de la constancia. ■

Con información de: G. Trejo, I. Zamudio, M. C. Rodríguez, B. E. Carmona, A. Ruvalcaba, M. Ceballos, E. Sánchez, A. Delgadillo, E. Álvarez y M. Rojas



A la izquierda: mitin en CdMx; a la derecha: manifestaciones en Oaxaca y Colima. JAVIER RÍOS, CUARTOSCURO Y ESPECIAL